

Soutenance de mémoire de Master en ScS, pilier migration et citoyenneté, de

**Madame Coline SAUZET**

**Constructions identitaires chez les jeunes adultes de la  
seconde génération tamoule dans les cantons de Vaud et de  
Genève**

**le vendredi 8 septembre 2017 à 15h00**

**A.-L. Breguet 2 (2e étage), Neuchâtel – Institut SFM**

**Directeur de mémoire : Gianni D'Amato**

**Experte : Denise Efionayi**

**Résumé :**

La population tamoule est présente en Suisse depuis les années 1980, en raison du conflit ethno-politique qui l'opposa aux Cinghalais depuis l'indépendance du Sri Lanka. Structurés en différentes associations à travers le pays, les Tamouls de la première génération s'investissent fortement dans la préservation d'une identité culturelle tamoule traditionnelle et dans la défense de la cause politique tamoule. Dans le cadre de ce travail, nous nous focalisons sur la seconde génération tamoule des cantons de Vaud et de Genève : nous cherchons à comprendre de quelle manière les jeunes adultes construisent leurs identifications dans un contexte de vie où ils ont grandi en Suisse, où ils vivent l'interculturalité au quotidien en fréquentant différentes sphères socioculturelles et où la lutte politique pro-tamoule est moins dominée par les Tigres Tamouls depuis leur défaite en 2009. En adoptant une posture constructiviste, nous nous intéressons aux processus sociaux qui contribuent activement aux constructions identitaires des jeunes adultes rencontrés. Pour ceci, nous portons notre attention à différentes dynamiques présentes dans les discours de nos interlocuteurs, telles que leurs positionnement face aux attentes identitaires familiales et communautaires, les semi-ruptures intergénérationnelles, la transmission identitaire, le devoir de mémoire collective ou encore les périodes d'émigration à l'étranger.